



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

En pro de la nacionalización de industrias

Ahora que se ha puesto sobre el tapete el monopolio de la industria automovil en España como se ha hecho efectivo con el petroleo, del cual se benefició el Gobierno con 100 millones de pesetas en el primer año de su implantación pública la importancia capital que reviste en nuestro país la difusión del automóvil en todo su territorio pues ya se acabaron aquellos miserables tiempos en que el automóvil en España estaba sólo al alcance de los ricos. Hoy en España, lo mismo que en los más adelantados y ricos países, el uso del automóvil puede corresponder, mediante modestos desembolsos a cierto plazo a cualquier empleado de respetable remuneración que esté dispuesto a poseer un coche vulgar, vale decir compatible con las necesidades de su estado económico y en esas mismas condiciones de adquisición es como el burócrata de cierta categoría y el menestral de clase pueden disfrutar de un capricho de moda o de un gusto a veces indispensable y necesario.

El incremento que ha tomado la venta de automóviles en España es sencillamente extraordinario. Basta para demostrarlo el hecho de que en el año último de 1928 se han importado de los Estados Unidos unos 9.597 automóviles y 4.406 camiones y autobuses, lo que ha producido al país del dólar varios millones de la misma moneda.

El conocimiento de esto el Gobierno español trata de nacionalizar esa industria tan importante, para que su construcción y utilidad sea y quede en España, construyendo un tipo de automóvil barato para el servicio de los habitantes de España.

Y construyendo los automóviles en España, el trabajo dependerá de los obreros españoles y el producto de ganancia y sueldo quedará totalmente en España, para su engrandecimiento y riqueza.

Nacionalizar las industrias de un país como está haciendo el Gobierno de Primo de Rivera es muy lógico y humano, porque se ayuda y protege al pueblo que vive y ha nacido en él y que contribuye, por su esfuerzo y trabajo al desarrollo moral y material de la nación en toda su integridad.

Los millones de dólares con que se beneficia todos los años los Estados Unidos de la venta de sus automóviles a los habitantes de nuestra nación, deben evitarse, dejando de importar y construyendo en cambio la misma mercadería en nuestra propia casa.

Estamos en buen camino de conseguirlo con el decisivo proyecto de nuestro Gobierno.

ANTONIO BERMEJO SANDOVAL

Médico-Dentista

Plaza de San Francisco 28-1.º

Consulta de 10 a 1 y de 4 a 7



De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Barcelona el concejal de este Ayuntamiento don Antonio de Lara acompañado de su esposa y hermano político el joven don Ginés Gutiérrez.

—De Madrid ha venido el auxiliar 3.º de Oficinas de Marina don Bernardo Borrás Rodríguez.

NOTAS VARIAS

En casa del Comandante de Infantería de Marina señor Galinsoga pasan una temporada su bella sobrina Pilar López Rov.



ONOMASTICOS

Hoy celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Isabel Alvarado de Saralegui, doña Isabel Andreu viuda de Serrat y la señora esposa de don Maieo Abelló.

Señoritas Isabelita Molero e Isabel Gómez Nieto.

ENFERMOS

Está mejorada de la lesión sufrida la bella señorita Amelita Serán Gómez hija del Capitán de Artillería don Juan —Ha experimentado ligera mejoría dentro de su grave enfermedad el hijo del Administrador de esta Aduana don Isidoro Aguilár.



LETRAS DE LUTO

En la iglesia de la Caridad se han celebrado solemnes sufragios por el alma de la virtuosa señora doña Concepción Sánchez Pégán (q. e. p. d.) con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su sentida muerte.

Concurrieron numerosas amistades de la finada.

Reiteramos la expresión de nuestro sentimiento a toda la familia, especialmente a su hijo nuestro querido amigo don Pablo Martínez, administrador de nuestro colega «Cartagena Nueva».

El Estatuto de la vivienda

Información pública

La Cámara de Inquilinos ha abierto una información, a la que podrán concurrir las entidades y particulares que lo deseen, para informar respecto a las bases de dicho Estatuto regulador de las relaciones entre la Propiedad urbana y sus usuarios.

Estos informes deberán ser entregados en las oficinas de la Cámara de Inquilinos, donde también pueden consultarse los Estatutos antes del día 27 del actual.

Espectáculos

Cine Sport.—Hoy repetición de «El príncipe estudiante» por Ramón Novarro y Norma Shearer. Mañana «La cárcel de la redención» por John Gilbert y Joan Crawford.

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Municipal Permanente del día 15 de Noviembre 1929

Preside: El Excmo. señor don Alfonso Torres.

Asisten: Los señores Medavilla Riquelme, Bonet, García Manchón, Dueto, Po tela.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Se accede a lo solicitado por don Andres Robles Cebalve.

Se concede subvención para estudio a don Enrique Lucas Sínlar.

Se concede libros y matrícula a doña María Sallaa Guirae.

Se desestima la petición de doña María Josefa Amalia Guterrez Galez.

Se desestima la petición de subvención de Don José Ingles Diaz.

Se concede una subvención para estudios a Encarnación Vicente Vidal.

Se acuerda tener en cuenta en el momento oportuno la petición de don José Sánchez Medina.

Se autoriza a la Dirección de la Fábrica Gas Levante para instalar el procedimiento que solicita de reconocimiento de tuberías generales.

Se autoriza para ejecutar obras a don Angel Obradors.

Se desestima la petición de don Francisco Marin de instalar un puesto en las Puertas de Murcia.

Se desestima la petición del Presidente del Sindicato Católico Agrario del Algar.

Se ordena realizar obras al propietario de la Casa n.º 1 de la calle de Cuatro Santos.

Se autoriza al Alcalde para que formalice el oportuno contrato con el propietario de la casa donde está instalada la Escuela Nacional de Santa Ana.

Se nombra Comadonna Interina de la Beneficencia Municipal a doña Francisca Antón Jiménez.

Se acuerda pasar al Pleno el informe de la Comisión de Hacienda de la propuesta de transacción don Alfonso Martínez Tapia.

Se acuerda acceder a lo solicitado por don Isaac Bellido Brea.

Se acuerda nombrar en propiedad Mozo del Laboratorio Municipal a don Pedro Bueno Gómez que desempeñaba dicha plaza con carácter interino.

Se acuerda sacar a concurso dos plazas de Mecanógrafas de segunda.

Se acuerda proponer al Pleno la rotulación de varias calles en el Ensanche.

Se aprueba las cuentas de la semana.

Vapor alemán con fuego

Esta mañana a las once y media londeó en nuestro puerto procedente de Amberes el vapor alemán «Dalia» de la matrícula de Bremen que manda el capitán Dienstaal, con luego a bordo en la bodega número 2.

Las causas del siniestro fueron por combustión espontánea del cargamento.

Inmediatamente acudieron a prestar auxilio una brigada de marinería del destructor «Cadaro», al mando de un alférez de Navío y después dos autobombas del Parque de Bomberos con los extintores Blocca, personal del destructor «José Luis Díez» del crucero «Médox Núñez» y del Arsenal.

A las tres salió del Arsenal el buque alibé «Africa», con él se fue a uno de los costados del buque siniestrado, trabajando denodadamente para extinguir el fuego.

GAS LEVANTE S. A.

ha recibido los aparatos más prácticos y económicos para usos domésticos.

Cocinando con Gas obtendréis limpieza, seguridad y comodidad.

PRECIOS REDUCIDOS

Exposición: Plaza de San Francisco número 23

que alibé «Africa», con él se fue a uno de los costados del buque siniestrado, trabajando denodadamente para extinguir el fuego.

También acudió personal de las Obras del Puerto y el Ingeniero Director don Vicente Maese.

El barco alemán de plaza 1297 toneladas y lleva 21 hombres de tripulación y era el primer viaje que hacía Cartagena.

Lleva carga general, entre ella yute, postes de madera y nitrato de potasa, y se dirigía a este puerto, Alicante y Valencia.

Se elogia con entusiasmo el comportamiento de cabo de fogoneros del «Cadaro» José García Redondo, que fué uno de los primeros en acudir al barco alemán, trabajando denodadamente.

A la hora de cerrar la edición el fuego aparecía extinguído, habiendo quedado de vigilancia el buque alibé «Africa».

Al lugar del suceso acudieron entre otros los tenientes de Alcalde señores Parquel de Riquelme, Portela, Bonet, y otros concejales, Juez de Instrucción señor Entrena, Comandante de Marina Sr. Aznar Cónsul alemán Sr. Fick, Jefe de la Guardia Municipal señor Martín y numeroso público.

Parece ser que las pérdidas no son de importancia dada la prontitud y eficacia del socorro prestado.

Jubileo extraordinario

Como tenemos anunciado, para ganar el Jubileo extraordinario concedido por S. S. P.º XI con motivo del 50 aniversario de su ordenación sacerdotal se han organizado en esta ciudad los siguientes actos:

Mañana de las 8 comuniones generales de niños y niñas en todas las iglesias.

Por la tarde a las tres se reunirán en Santa María de Gracia los niños y niñas de todos los colegios para visitar procesionalmente las tres parroquias.

En el referido templo tendrá lugar solemne Triduo los días 21, 22 y 23, a las cinco y media de la tarde, con rosario ejercicio piadoso y sermón a cargo del Misionero Hijo del Corazón de María R. P. Julio Moreno.

El 24 a las 8, en todas las iglesias comuniones generales.

Por la tarde a las 4:30 se organizará en Santa María de Gracia la Procesión de los fieles a las Parroquias del Sagrado corazón de Jesús, Nuestra Señora del Carmen y Santa María de Gracia, terminándose con la Bendición del Santísimo.

La Patrona de los músicos

Fiesta en la Caridad

Un nutrido grupo de elementos músicos de esta ciudad, festejará el próximo día 22, a las once de la mañana en la consagrada Iglesia de la Caridad a la Santa Virgen y Mártir Romana, Cecilia Patrona de los amantes del bello arte, con una solemne función religiosa consistente en Misa y sermón.

Ocupará la Sagrada Cátedra el eloquente Orador Sagrado don Cipriano Tapia, Capellán Mayor de la Armada y Cura Párroco del Departamento y se cantará por un numeroso coro la Misa de J. Torres «In honorem Beati Paschalis Baylon» a tres voces de hombre organo y gran orquesta.

En cuenta ha sido conocida la idea de honrar a la Patrona de los Músicos muchos los cantores e instrumentistas que han ofrecido su valiosa cooperación.

Todos los preparativos para esta fiesta, así nueva en esta ciudad, no dudamos del éxito que premiará la labor de cuantos a ella se asocian.

Andante Sostenuuto.

Los Californios

Según nos informa un cofrade, en el Cabildo general que el pasado sábado celebró la Cofradía del Prendimiento fué leída el acta de último Cabildo por el secretario señor Matz, que fué aprobada, y el tesoro señor Laliente leyó las cuentas detalladas de la Hermandad que también fueron aprobadas por unanimidad.

Se nombró para el cargo de Mayor-domo a don Francisco Linares y para Conserjes a don Santos García y a don José Martínez Rodríguez.

Se acordó en medio del mayor entusiasmo la construcción del nuevo trono para la Samaritana y se preveió la maquetación que su constructor señor Uteña, de Valencia, ha enviado. Este trono no se inaugurará en las próximas procesiones porque su autor necesita 8 o 10 meses de trabajo intenso para hacerlo, gustó mucho por su arte y estilo.

Quedó nombrada una comisión compuesta por don Juan de la Rocha y don Eugenio Pasa, para introducir algunas mejoras en la procesión del Silencio.

Se acordó colocar una lápida en la capilla de la Cofradía de Santa María de Gracia en memoria del difunto Hermano Mayor Don Casiano Ros, junto a la que hay de don Bartolomé Spottorno, por haber restaurado como éste la capilla y también colocar otra lápida junto a la llamada «puerta californiana» conmemorativa de su apertura.

Felicitemos a los simpáticos cofrades encargados por su entusiasmo labor.